



## **„Stimm für Kirche!“ – Kirchenvorstandswahlen am 20. Oktober 2024 in Bayern**

**Knapp 1,8 Millionen Mitglieder stellen die Weichen in ihren Kirchengemeinden für die nächsten sechs Jahre**

Am 20. Oktober 2024 finden die Kirchenvorstandswahlen in der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern statt. Rund 1,8 Millionen Wahlberechtigte in über 1500 Kirchengemeinden wählen aus den kandidierenden Ehrenamtlichen das Leitungsgremium ihrer Gemeinde.

Zum zweiten Mal haben alle Wahlberechtigten per Post ihre Unterlagen zugesandt bekommen. Die Abstimmung erfolgt an der Urne oder per Briefwahl. So ist der Wahlprozess für alle so einfach und transparent wie möglich. Wahlberechtigt sind Gemeindemitglieder ab 16 Jahren sowie Konfirmierte ab 14 Jahren.

Rund 14.000 Menschen, darunter knapp 80 junge Erwachsene, haben sich bereiterklärt, für einen der 8.500 Sitze in den Kirchenvorständen zu kandidieren. Landesbischof Christian Kopp: „Diese Zahl beeindruckt mich sehr und zeigt das starke ehrenamtliche Engagement in den Kirchengemeinden und den großen Willen, die Zukunft der Kirche in Bayern in Zeiten notwendiger Veränderungen aktiv mitzugestalten.“

Zu den Aufgaben eines Kirchenvorstandes zusammen mit der Pfarrerin oder dem Pfarrer gehört es, Personalentscheidungen zu treffen, den Haushalt angesichts knapper werdender Finanzen zu führen und zukunftsweisende Schwerpunkte in der Gemeindegearbeit festzulegen, beispielweise in der Jugendarbeit, der Altenarbeit oder der diakonischen Arbeit vor Ort.

Ein klarer Trend zur regionalen Zusammenarbeit zwischen den Kirchengemeinden ist in den letzten Jahren deutlich zu erkennen. Immer mehr Gemeinden bilden gemeinsame Kirchenvorstände, um die zukünftigen Herausforderungen zu meistern. Kooperierten 2018 nur 75 Gemeinden, so sind es sechs Jahre später bei der aktuellen Kirchenvorstandswahl schon 414 Gemeinden.

Als wichtige Themen der Kirchenvorstandswahl gelten Seelsorge, diakonische Arbeit, Ehrenamt und Inklusion sowie der nötige Wandel von Kirche in einer sich verändernden Gesellschaft. „Es soll sichtbar werden“, so Landesbischof Christian Kopp, „dass Kirche mehr ist als ein Gebäude. Sie prägt das soziale und spirituelle Leben vieler Menschen.“

Die Kampagne „Stimm für Kirche“ ruft dazu auf, sich aktiv an der Wahl zu beteiligen und die Zukunft der Gemeinden mitzugestalten. Weitere Informationen zur Wahl unter [www.stimmfürkirche.de](http://www.stimmfürkirche.de).

Montag, 14. Oktober 2024  
Christine Büttner, Pressesprecherin

Unsere Pressemitteilungen finden Sie online im [Pressebereich auf bayern-evangelisch.de](http://www.bayern-evangelisch.de).